

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 21 publica dos reales decretos admitiendo la dimision que el mariscal de campo don José Maria Vasallo y Moriano ha presentado de la plaza de ministro del tribunal de Guerra y Marina, y nombra para este cargo á don Eugenio Muñoz y Castro, capitán general de Búrgos.

Otro idean nombrando capitán general de Búrgos al mariscal de campo comandante general del Campo de Gibraltar, don Francisco Serrano Bedoya.

Una real orden nombrando comandante general del Campo de Gibraltar el que lo es de la division de ocupacion de Ceuta y mariscal de campo don Manuel Gasset y Mercader.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

En cumplimiento de las disposiciones superiores, se anuncia al público que está de manifiesto en la Secretaria municipal el proyecto de presupuesto formulado para el año próximo venidero.

Las personas que quieran enterarse de su contenido pueden dirigirse á citada dependencia hasta el 31 del corriente en que ha de votarse con arreglo á la Ley. Córdoba 21 de agosto de 1860. —Rafael Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La junta de clases pasivas, publica un estado demostrativo de las cantidades á que asciende el importe de una mensualidad de dichas clases, segun el que tenían en fin de marzo de 1860, y de las que importan las altas y bajas

ocurridas en el primer trimestre de este año: de este estado resulta que había en fin de marzo de 1859, 49.243 individuos que cobraban 11,938,773,97 y en igual dia de 1860 existen, 49.432, individuos, que cobran 12,023,613,94. Diferencia de más: en individuos, 219; id. en haberes, 64,839,97. Importan las altas del primer trimestre 1,178 individuos que cobran 386.640,63, y las bajas 959 que percibían 311.593,70, cuyas diferencias consisten: por pensiones remuneratorias, 38 individuos de menos, esclaustrados; 76 de menos del convenio de Vergara; 17 de menos, Montepio Militar; 9 de menos, Pios civiles; 31 de más, retirados de Guerra y marina; 358 de más jubilados; 6 de más, cesantes; 37 de menos, y cesantes del secuestro de los ex-infantes, uno de más.

Quedaban en marzo;

Pensiones remuneratorias.	2,833
Exclaustrados.	6,247
Legionarios extranjeros.	264
Convenidos de Vergara.	1,027
Viudas y huérfanos militares.	6,959
Id. civiles.	5,977
Retirados de Guerra y marina.	21,181
Jubilados de todos los ministerios.	1,738
Cesantes y emigrados de América.	2,997
Pensionados de los secuestros de los ex-infantes.	209

Atendiendo á que por ahora no guardará la plaza del Ferrol fuerza del ejército, sino de Marina, se ha suprimido la factoria de provisiones de aquella plaza.

En la tarde del domingo SS. MM. se dignaron recibir en audiencia particular á las señoras de Soveral, esposa é hija del ministro de Portugal, que deseaban presentarles sus homenajes. También

tuvieron igual honra los señores ministros plenipotenciarios de Holanda y Prusia.

Para que entiendan en todos los festejos que Barcelona prepara á sus reyes, se han nombrado las comisiones siguientes: una para los carruajes que han de servir á SS. MM.; otra para el *Te-Deum*; otra para ponerse de acuerdo con la diputacion provincial; otra para el adorno de las casas con-itoriales; otra para la colocacion de un gran arco de triunfo; otra para los juegos florales, otra para la iluminacion de los paseos; otra para las cuecañas y juegos públicos; otra para los fuegos artificiales; otra para el arreglo de un baile de payasos; otra para combinar un episodio de la entrada de Cristóbal Colon; otra para un baile de trages y otro de máscaras; otra para una serenata; otra para un concierto en los campos Eliseos, y otra para amueblar las casas consistoriales.

Han comenzado los ejercicios de tiro al blanco en el campamento de Peñasquedo, próximo á la Coruña. Cada dia es mas numerosa la gente que concurre á aquel sitio. La tropa se halla sumamente contenta con la vida de campaña.

El capitán general solo se separa del campamento el tiempo preciso para el despacho de los asuntos. Se ha propuesto que la concentracion de las fuerzas no sea una mera fórmula, y es de esperar que lo consiga y obtenga resultados muy lisonjeros para la instruccion del soldado.

El brigadier de infanteria D. Manuel Buceta se trasladará á Cádiz, para que en el castillo de dicha plaza que designe el capitán general de Andalucía continúe estinguendo el tiempo de arresto que le impuso el consejo de guerra.

Ocupándose un periódico de Alicante de los preparativos que se hacen para festejar á SS. MM. á su paso por aquella ciudad, dice lo siguiente:

«Se ha verificado en los salones de la diputacion la reunion convocada con objeto de tratar sobre las fiestas que deben celebrarse con motivo del viaje de S. M.

Despues de discutirse sobre algunos puntos capitales para facilitar la accion, se acordó el nombramiento de una comision encargada de formar el programa y proceder desde luego á realizar las obras.

Esta comision procedió en el acto á la redaccion del programa y á fijar el órden de los festejos.

Constituirán los principales adornos, un arco de triunfo colosal que se colocará en el confin de la provincia, otros dos que cerrarán la plaza del Mar, otro que se establecerá en la plaza de la Constitucion, un magnifico templete que debe erigirse en el centro mismo del muelle frente á la entrada de la poblacion, y sobre la via férrea un jardín artificial sobre el muelle, rodeando el embarcadero, y para el cual se hacen venir palmeras y grandes árboles, que serán plantados con vegetacion, y que hará la ilusion completa.

El tren que conduzca á los reales viajeros, deberá llegar hasta el mismo muelle, parando bajo el templete construido sobre la via. Allí se apeará S. M. y hará su entrada pasando por delante de la casa Aduana y siguiendo á través del arco de la torre, por la plaza del Progreso, cuatro esquinas de la calle Mayor, á San Nicolás, y de allí, por la calle de los Angeles, plaza de la Constitucion, calle de la Princesa á Palacio.

Entre los festejos se dispone un magnifico y estenso jardín de fuegos artificiales,

(295)
todo corazón, y no pudiéndoos ver, me envía cerca de vos. ¿Cuáles son vuestras condiciones para la paz?

¡Oh! una muy sencilla; que el primer cónsul dé el trono á Luis XVIII.

—El primer cónsul ha respondido ya á esa demanda.

—Ved ahí por qué estoy decidido á responder volviendo á las hostilidades.

—Entonces, general, condenais á este desgraciado país á una guerra de estermínio.

—Es un martirio al cual convoco á los cristianos y realistas.

—El primer cónsul está decidido á marchar contra vos en persona y con cien mil hombres.

—Cadoudal se sonrió.

—Hacedme el favor de permanecer conmigo cuarenta y ocho horas, coronel, y vereis que mis reflexiones están hechas.

—Acepto.

—Dadme vuestra palabra de no oponeros en nada á las órdenes que yo dé.

—Teneis mi palabra, general.

En este momento la puerta se abrió, y dos aldeanos trajeron una mesa servida con una fuente de coles, un pedazo de tocino, una jarra de cidra, dos vasos y algunas galletas de trigomorcico.

—Espero, caballero de Montrevel, que me hareis el honor de cenar conmigo.

—Y por vida mia, no pensais mal.

—Entonces, á la mesa;

El jóven coronel se sentó alegremente.

(298)

—¿Y vuestros hombres?

—¡Oh! mis hombres están listos.

—¿Dónde?

—En todas partes.

—¡Partamos, general!

Partamos.

Los dos jóvenes se pusieron las capas y salieron.

—¡A caballo, general!

Ambos subieron y tomaron el camino que conducía á Vannes.

Llegados al estremo de la villa, Roland lanzó una mirada sobre el camino que se estiende desde Muzillac hasta la Trinidad.

El camino parecia completamente solitario.

Al cabo de media legua:

—¿Pero dónde están vuestros hombres? preguntó Roland.

—A vuestra derecha, á vuestra izquierda, delante y detrás de nosotros.

—¡Ah! Vaya una broma.

—¿Crecis que soy tan imprudente, para atreverme á caminar de este modo sin exploradores?

—Pues bien; deseo ver ciento cincuenta.

—¡Alt! dijo Cadoudal.

—Y aproximando ambas manos á su boca,

imitó el maullido del gato seguido de un grito de mochuelo.

Casi instantáneamente se vieron agitar formas humanas á los dos lados del camino, las cuales, franqueando el barranco que los separaba del soto, vinieron á formarse á sus costados.

—¿Cuántos hombres están contigo, Bigotes?

(299)

—Ciento.

—¿Y contigo, *Cadoudal* en invierno?

—Cincuenta.

—Sois un májico, general, dijo Roland.

—¡Ah! No; soy un pobre aldeano como ellos;

pero que mando una tropa, en que cada corazón late por los dos grandes principios de este mundo: la religion y la monarquia.

Y volviéndose hácia sus hombres:

—Dispersaos, les dijo:

En el mismo instante, cada hombre saltó al barranco y desapareció.

—Ahora, coronel, va á pasar una cosa grave en la aldea de la Trinidad y que debéis ver; ¡al galope!

Roland le siguió.

Al llegar á la aldea, se pudo distinguir una multitud agitando sobre la plaza, al resplandor de antorchas resinosas.

Al ruido del galope de los caballos, los aldeanos se separaron: eran quinientos ó seiscientos, todos armados.

En medio de la plaza se paró una diligencia, que venia escoltada por doce chuanes.

—¡Hola! gritó Jorge; ¿qué pasa aquí?

A esta voz muy conocida, todos se volvieron, y las frentes se descubrieron.

Un hombre se aproximó á Jorge:

—¿No estabais prevenido por *Benedicite*?

—Si tal; ¿es esa la diligencia, *Sable todo*?

—Si mi general.

—¡Obrad segun vuestra conciencia; si hay cri-

que terminará con un castillo que se quemará en el mar. Una función teatral, representada *ad hoc*, nuevas iluminaciones, y según se asegura, aunque no lo sabemos con certeza, una corrida de toros.

De una correspondencia de Toledo extractamos lo siguiente:

«Los cadetes han disfrutado este año como en los veranos anteriores de la temporada de baños en el río Tajo, para lo cual se formó un gran cuartelero con la correspondiente estacada para evitar se alejasen del lugar seguro, y un campamento de tiendas cóncavas para desnudarse, todo lo cual presentaba un aspecto bonito y militar. La tropa de la guarnición también se bañó. El Tajo, como acostumbra todos los años, se tragó algunos paisanos, y creo que dos soldados.

El batallón de cazadores celebró el 5 del mes corriente la distribución de las cruces de Isabel II ganadas en África por las clases de tropa, con un paseo militar y una comida campestre en la isla ó arboleda de lino en la dehesa de Ramabuja, distante dos leguas de la ciudad, en dirección á Aranjuez. El acto fué presidido por el señor brigadier gobernador militar, con asistencia de comisiones de la oficialidad del colegio y del provincial.

El edificio que habitan hoy los cadetes es poco capaz para los 549 efectivos que hoy cuenta, y además viejo y poco ventilado, sin embargo de los muchos miles de duros que se llevan gastados y de las obras que en él se ejecutan continuamente.»

Dicen de Valencia el 20.

«Los embajadores marroquíes han puesto á disposición del señor gobernador civil, D. Cayetano Bonafós, la cantidad de 9,500 rs. ó sean, 500 napoleones, para que dicha autoridad los distribuya entre los establecimientos piadosos de la capital.

«Los embajadores salen hoy de Valencia para Aranjuez, desde cuyo punto seguirán probablemente su viaje á la corte, sin detenerse en Toledo.»

El 20 llegó á Gibraltar donde tomará carbones el vapor inglés *Stella* que conduce á bordo todos los cables eléctricos para la línea telegráfica de las Baleares.

Viene también á bordo todo el esta-

do mayor de la empresa sir Carlos Bright; ingeniero, en jefe, el mismo que tendió el cable atlántico desde Irlanda á Terranova en 1858 y su hermano Mr. George Hevley, Mr. Johnson y otros cuyos nombres son conocidos.

La extensión del cable que trae dicho buque, es de 130 leguas castellanas, parte del cual tiene un diámetro de dos pulgadas de cobre, guttapercha y hierro combinados.

La maquinaria para arriar este cable es en extremo curiosa y lo echa al mar y lo coloca en su lecho á razón de dos leguas por hora. Desde Gibraltar el *Stella* pasará primeramente á Mahon, donde principiarán desde luego las operaciones para colocar los cables, calculándose sobre ocho ó diez días para que quede esta línea en estado de funcionar.

El empleo de director general de Archivos que desempeña el señor D. Modesto Lafuente, será suprimido, y se creará una plaza de jefe de este ramo, dotada con 30,000 rs., para la cual será nombrado el señor Delgado, mayor de la sección de Gobernación del consejo de Estado.

Los señores D. Francisco Ríos Rosas y D. Juan Bautista Alonso, obtendrán dos puestos importantes de la magistratura.

Se ha contratado el flete de una draga por el tiempo que sea necesario con destino á la limpia de la desembocadura del río Martín.

Se ha dispuesto que el cuadro de jefes y oficiales del batallón provincial de Tui se traslade inmediatamente á la ciudad de que toma su nombre.

Madrid 22 á las cuatro y treinta minutos de la tarde.

Esta tarde llegan los embajadores marroquíes á Madrid.

La corte los recibirá en la Granja el día 25.

ESTRANGERAS.

Dice una carta de París con fecha 16:

«El día del emperador se celebró ayer con desusada magnificencia; hasta el número de extranjeros llegados por

los ferro-carriles fué mayor del acostumbrado.

Durante cuarenta y ocho horas la capital ha visto aumentada su población con cien mil habitantes. Felizmente no llovió; hoy en cambio cae el agua á torrentes desde las ocho de la mañana.

El principal atractivo de la fiesta de ayer era el espectáculo que debía verificarse en la explanada de los inválidos ejecutado por los zuavos.

Para ganar puesto fué preciso distribuir y recibir muchas puñadas y pisotones.

Ayer se inauguró además la fuente de San Miguel. Según los planos, debía ser una obra maestra del arte, pero en los gastos se ha tropezado con el inconveniente de que los gastos debían ser enormes.

El emperador regresó ayer del campamento de Chalons, llegando á las 6 de la tarde á la estación de la Villette; desde allí marchó á Saint-Cloud.»

El gobierno francés acaba de aumentar las fuerzas que tenía en su establecimiento de la Nueva Caledonia, enviando allí siete fragatas de guerra de vapor y otros buques con unos 240 cañones, seis compañías de infantería de marina y una compañía completa de artillería, componiendo entre todos unos mil hombres y además las tripulaciones de los diferentes buques de guerra. El emperador ha aprobado completamente la marcha administrativa y la conducta del gobernador Mr. Cesisset, lo mismo que los proyectos de mejoras materiales que ha propuesto para la Nueva Caledonia, donde se ejecutan en gran escala obras de la mayor importancia.

Gaceta.

—EXPOSICION PROVINCIAL.—Diferentes veces nos hemos ocupado de la conveniencia y hasta necesidad de celebrar en esta capital una exposición de los productos de la provincia en la brillante época de la feria de la Salud. Creemos ya innecesario insistir en ello; pues es una verdad de todos conocida y por todos proclamada. Nuestro objeto es hoy llamar la atención del Excmo. Ayuntamiento para que consigne en el presupuesto del año próximo la canti-

dad que se calcule necesaria para que la exposición tenga efecto. Encontrando la aprobada el Ayuntamiento venidero anunciará su celebración y Córdoba ganará con ella lo que tantas veces hemos mencionado.

—VENGA DE ESO.—Ayer parece que se hizo variar de sitio á los vendedores de tocino en la plaza pública. Uno de ellos, sin que nosotros sepamos por qué, anunció á cinco y medio reales la libra. Inútil es decir que en el acto se vió rodeado de compradores y no podía atender los pedidos. Rogamos á la autoridad que haga bailar todos los días contradanzas á los vendedores de todos los artículos para ver si con ello se viene, como el de ayer, al piso bajo, pues la estación no es favorable para vivir en las alturas.

—DIMISION.—La que tenía hecha el Dr. don Antonio Quintana hace algunos meses del cargo de director de este instituto Provincial, sabemos que ha sido admitida. Se designa para reemplazarlo al señor don Manuel Gadeo y Subiza.

—LA VERDAD.—El periódico que con este título salía á luz diariamente en nuestra capital, ha suspendido su publicación. Deseamos ver aparecer nuevamente á nuestro apreciable colega.

—ES LAUDABLE.—Hace algún tiempo fué herido un peon del ferro-carril por una locomotora, de cuya lesión se ha estado curando en el hospital central de Sevilla; ya se halla restablecido y la compañía ha dispuesto se le socorra por el momento y se le vuelva á admitir como inválido, guardándole todas las consideraciones debidas.

—PUBLICACION ÚTIL.—Ha empezado á darse á luz un periódico conveniente para todo el que tenga que emprender un largo viaje: «El Indicador de los caminos de hierro y de todas las empresas de transportes.» Se publica un número todos los meses, y contiene un plano de todos los caminos de España y cuantas noticias pueda desear un viajero sobre medios de pasar de un punto á otro, precios, fondas, baños y demás conveniente. Cada número cuesta doce cuartos y se venden en el despacho del *Diario* calle de San Fernando número 34. El número de este mes se halla á la venta.

—AMOR AGRESIVO.—Ha sido conduci-

(300)

men poned por testigo á Dios: yo cargo sino con la responsabilidad ante los hombres.

—¡Viva Cabeza-redonda! gritaron todos los asistentes, precipitándose hácia la diligencia.

Sable-todo abrió la portezuela.

—Si no teneis nada que echaros en cara contra el rey ó la religion, dijo á los viajeros, bajad sin temor.

Sin duda esta declaracion los tranquilizó porque un hombre se presentó en la portezuela, bajó y luego los demás.

Un solo hombre quedó en el carruaje.

Un chuan introdujo una antorcha, y vieron que aquel hombre era un sacerdote.

—¡Ministro del Señor! dijo Sable-todo, ¿no habeis oido lo que he dicho?

El sacerdote se recojó en sí mismo, murmurando.

—¡Perdon! ¡perdon!

—¿Por qué, miserable?

¡Oh! dijo Roland; señores realistas, ¿hé aquí cómo hablais á los hombres de Dios.

—Ese hombre, respondió Cadoudal, es á la vez un ateo y un regicida: renegó de Dios y votó la muerte de un rey; es el convencional Andrein.

Roland se estremeció.

Durante este tiempo, los aldeanos se formaron en círculo con un fusil en la mano cada uno.

Dos hombres cogieron al obispo y lo llevaron dentro del círculo, sosteniéndolo por debajo de los brazos.

(297)

—¿Rama de oro?
—¡Mi general!
—¿Cuántos hombres hay acampados desde la Roche-Bernard hasta aquí.

—Mil ochocientos.

—¿Cuántos entre Noyal y Muzillac?

—Cuatrocientos.

—¿Cuántos desde aquí hasta Vannes?

—Novcientos cincuenta.

—¿Y desde Ambon hasta Leguern?

—Mil y doscientos.

—¿Y en la villa, á mi alrededor, en las casas, en los jardines y en las cuevas?

—De quinientos á seiscientos, general.

Hizo una señal con la cabeza y Rama de oro salió.

—Ya lo veis, dijo Cadoudal; cerca de cinco mil hombres, todos del país, que conocen cada árbol, cada piedra, cada breña; puedo hacer la guerra á los cien mil que amenaza el primer consúl enviar contra mí.

Roland sonrió.

—Yo creo que os vanagloriais un poco, general, ó mas bien que vanagloriais á vuestros hombres.

No; pues además tengo por auxiliar á toda la poblacion. Hasta la tierra es realista y cristiana; y finalmente vais á juzgar.

—¿Cómo?

—Vamos á hacer una expedicion. Son las doce menos cuarto de la noche, antes del alba debemos estar á siete leguas de aquí.

(296)

—Perdonad la comida que os ofrezco; yo no tengo como nuestros generales indemnizaciones de campaña.

—Es un festin. Ahora solo tengo un temor, general.

—¿Cuál?

—¿A la salud de quién beberemos?

—Por la Francia, caballero, dijo Cadoudal con suprema dignidad llenando los dos vasos.

—¡Por la Francia! general, respondió Roland chocando su vaso con el de Jorge.

Ambos se sentaron alegremente y atacaron á la sopa con un apetito, el que más, de treinta años.

—Ahora, general, dijo Roland cuando se concluyó la sopa, me habeis prometido enseñarme cosas que yo pudiera referirselas al primer consúl.

—Justamente, dijo Cadoudal; los sucesos os sirven.

Benedicite entró y preguntó á Jorge con la vista.

—Si, respondió Jorge.

Benedicite salió.

—He pedido trescientos hombres para dentro de media hora; si hubiese pedido, quinientos, mil, dos mil, tan pronto hubiesen estado bajo mis órdenes.

—Pero en el número de ellos teneis un limite, dijo Roland.

—¿Quereis conocer el efectivo de mis fuerzas? Es muy natural.

Abrió la puerta y llamó.

da al hospital una muger que acababa de ser apaleada por su amante. Nada tiene de extraño que este le digiera al son de los palos «quien bien te quiere te hará llorar.»

—BUENA SEÑAL.—Parece que está ya solicitado un crecido número de localidades para la corrida de toros de pasado mañana.

—EDICTO.—El Juzgado de Fuente Obajuna, reclama la presentación de Vicente Avila, para oír la sentencia ejecutoria que ha recaído en causa que se le siguió por hurto y vagancia.

—CALAMIDAD.—Apenas pasa un día sin que tengamos que deplorar algún incendio en la sierra: no tratamos de investigar si el origen es casual ó procede de intencion dañada y criminal. Los Tribunales de justicia á los que se suelen pasar los expedientes que se instruyen, resolverán estas cuestiones, nuestro objeto es llamar la atención de las autoridades hacia estos estragos que deben prevenirse á toda costa. Ya se ocupa ayer uno de nuestros apreciables cólegas de este asunto y lo hace proponiendo medios que otros años hemos recomendado y que reproducimos creyendo que lo que urge ante todo es rebajar el crecido jornal que se paga á los que son llamados á apagar el fuego. Las calamidades no deben para nadie ser objeto de especulación.

Dice así el indicado cólega:

«Preciso es adoptar eficacísimas medidas para conjurar ese mal que se atribuye á la especulación de algunos mal intencionados. Antes de ayer se vendían en esta capital cargas de leña que mostraban proceder de los campos incendiados, y oportuno creemos que en las puertas de la ciudad se esijiese á los conductores de leña con aquellas señales la autorización ó venta del dueño de la finca donde la habian recojido. También sería conveniente que á los cabreros en esta temporada no se le permitiese estar del rio Guadiato para acá. La disposición de que no puedan pastar esos ganados durante seis años en los sitios donde ha habido incendios debía cumplirse con todo rigor. El crecido salario que parece se paga á una cuadrilla de piconeros para que acudan á apagar los incendios, cuando los hay, en nuestro concepto tiene inconvenientes; y sería preferible que ese dinero se gastara en una partida rural, repartida en pelotones por distritos y estos pelotones subdivididos en parejas, las cuales fueran responsables, de los que se verificasen en su demarcacion, si no acreditaban que á pesar de haber cumplido celosamente sus deberes no pudieron evitarlos. Esa partida debía ser de hombres conocedores del terreno á los cuales se llamase guardas rurales ó como mejor pareciera. El costo por estos meses no creemos fuera de gran consideracion al presupuesto municipal y quizás sería menos que el de los jornales de apagadores que tan continuamente vemos ahora en ejercicio.»

—UN ENEMIGO DEL ALMA.—Hé aquí el precio medio que ha tenido la carne en esta provincia durante la segunda quincena de Julio último: libra de la de vaca 2 rs. y 45 céntimos, de la de carnero 1 y 92 y de la de tocino 3 y 77.

—RESOLUCION.—De real orden se ha resuelto por el ministerio de Fomento que en lo sucesivo no se dé curso á las solicitudes premovidadas por las corporaciones, empresas ó particulares para utilizar en el estudio de proyectos, de cualquier clase que sean, los servicios de ingenieros de caminos, canales y puertos, ó de ayudantes de obras públicas.

—EL HIJO DE LA MISERICORDIA, POR REORDER.—Cuando el Todopoderoso quiso crear al hombre, reunió en consejo á los

ángeles de su imperio, los mas altos guardianes de su reino y su trono.

«No lo crees! dijo el ángel de la justicia, será injusto con sus hermanos, cruel y feroz con los débiles.»

«No lo crees! dijo el ángel de la paz, cubrirá la tierra de sangre humana, y el primogénito de su raza asesinará á su hermano.»

«Y profanará tu santidad, con la mentira, añadió el ángel de la verdad, si das á su faz tu propia imagen, espejo de la fe.»

Así hablaron los ángeles de las potestades de Jehová, cuando la misericordia, el hijo mas jóven y el mas amado del Eterno, se llegó á su trono, y doblado una rodilla:

«Fórmalo, dijo, segun tu semejanza, hijo favorito de tu bondad y misericordia, y cuando todos tus mensajeros te abandonen, yo le buscaré y le daré fuerzas para que cambie sus faltas en obras buenas. Es débil; yo le haré su corazón compasivo y le inclinaré á que tenga piedad de los que son mas débiles que él; y cuando abandone la senda de la paz y la verdad, cuando ofenda la justicia y la rectitud, las consecuencias mismas de su error le traerán al buen camino y servirán para mejorarle.»

El Padre de los hambres atendió á su súplica, y formó al hombre, criatura débil y falible, predilecto por sus faltas de la misericordia, hija de un amor que nunca le abandona y procura siempre para mejorarle.

Acuérdate, pues, hombre, de tu origen, cuando seas cruel y tirano con tus semejantes; la misericordia te ha elegido, solo el amor y la compasion te han facilitado el seno maternal.

Variedades.

LOS ENVIADOS MARROQUÍES.

Vamos á hacer una sucinta reseña de la vida íntima y principales usos religiosos y domésticos de los personajes que forman la embajada de Marruecos y de su séquito. Aunque en general, entre las personas ilustradas, son conocidas las costumbres mas culminantes de los sectarios del Corán, creemos que los siguientes pormenores serán leídos con curiosidad, como todo lo que se refiere á los huéspedes mauritanos.

Los enviados marroquíes pueden dividirse en tres clases; los cuatro embajadores, personas todas distinguidas; los cuatro sectarios ó al-caidis y la servidumbre.

A las horas de comida ú oracion se reúnen por el orden de categorías que dejamos establecido, si bien pueden consagrarse á sus rezos separada é individualmente.

Levántanse de ordinario hora y media antes de salir el sol, y practican sus primeras abluciones y oraciones tomando luego una taza de café.

Pasadas dos horas y media desde la salida del sol se les sirve un espléndido almuerzo, compuesto de lo mejor que produce la fecunda Valencia: carne de carnero, gallinas, pichones, huevos, dulces, frutas, todo con la mayor profusion y preparado con esquisito esmero.

Algunos de los platos confeccionados por los cocineros especiales de la embajada, nada dejan que desear en punto á curiosidad, buen condimento y demás apetecibles circunstancias culinarias en cuya materia sin embargo, nos debemos declarar profanos.

Verificado el almuerzo, los magnates se acuestan ó se entregan á un muel-

le y regalado descanso en sus respectivas habitaciones.

Hacia la mitad de la mañana, suelen reunirse para conferenciar un rato en familiar conversacion.

Un amigo nuestro tuvo el gusto de ser recibido durante sus horas matinales de descanso, por el cuarto embajador Sidi-Mohamed-Amiquiched, hermano del bajá de Tánger, quien al principio estuvo sentado, pero luego continuó hablando afectuosamente, cómodamente tendido sobre un blando sofá.

Sidi-Mohamed-Amiquiched y su colega Sidi-el-Hach-Ehmed-ben-Habdelmalec, generalísimo de la caballería árabe y tercer embajador, son dos de los tres plenipotenciarios marroquíes que trataron con el general O'Donnell la paz, despues de la memorable batalla de Vad-Ras. Hacen grandes elogios del general en jefe del ejército español en Africa y de varios otros militares de alta graduacion, á quienes conocen, pero en particular del bravo general Prim, que es para ellos como el bello ideal del génio de las batallas.

Pero anudemos el hilo de nuestro relato, interrumpido por esta breve digresion.

A las doce de la mañana se repiten las abluciones y rezos; estos últimos duran como un cuarto de hora; excepto el viernes, que como dia festivo para ellos, se prolongaron un poco mas.

A las tres de la tarde es la hora regular de la comida. Esta es magnífica y abundante tambien, tomando indispensablemente al final de ella, como en el almuerzo, una taza de café. Débese advertir que los señores, como dice el jóven intérprete Achmedt, no beben licor alguno, ni aun cerveza, sin duda como práctica de buen etno entre ellos. Costumbre es esta, por cierto, que honraria á los señores de los países civilizados.

A las cuatro de la tarde tienen lugar el tercer lavatorio y los rezos subsiguientes, despues de los cuales salen á paseo ó á gozar de las diversiones que se les tienen preparadas para obsequiarles.

A la caída del sol, cuartas abluciones y preces, aunque si se hallan en la calle á dicha hora, las diferan para cuando regresen á su hospedaje.

La cena, que se verifica á las ocho, es muy frugal. Llamámosla cena, para adaptarnos á nuestro lenguaje; mas propio, aunque mas francés, sería llamarla un ligero té. Una taza de este tónico y algunos dulces, forman la cena de los embajadores, y á las diez de la noche toman posesion del blando lecho.

En cuanto á los criados y cocineros no observan reglas tan fijas, á causa de las diversas atenciones materiales que reclaman sus respectivos hogares domésticos.

Hemos dicho y repetimos que la cocina de la embajada es notable por la profusion y riqueza de sus manjares. Sabemos, con respecto á estos, algunas particularidades dignas de mencion.

Las aves y demás animales comestibles, segun la ley de Mahoma, son muertos, sobre todo los carneros, de un modo especial que hace prolongar la agonía de las pobres victimas. De ellas solo se aprovechan los troncos, tirando ó apartando la cabeza, patas y asaduras. Si en esta operacion cae alguna gota de sangre en las desnudas piernas ó en la ropa de los cocineros, no pasan adelante hasta que han borrado aquella mancha, que lavan inmediata y afanosamente con agua.

En general, todos los individuos de la embajada y su séquito, están altamente complacidos del buen trato y noble carácter de los españoles, y en particular el jóven Achmedt, hace, como vulgarmente se dice, el gasto de la con-

versacion entre los señores oficiales de la guardia de honor y las personas que por casualidad van á visitar la fonda.

Sabemos que los embajadores significaron su profundo agradecimiento por las atenciones y deferencias que les habian mostrado durante el viaje los señores comandante y oficiales del vapor de guerra *Isabell II*, á cuya marineria ofrecieron una decorosa prueba de su reconocimiento.

Además del intérprete oficial, señor Azancot, acompaña á la embajada marroquí el señor don José Diosdado, agregado á la legacion española en Tánger. El señor Diosdado, es un jóven simpático é ilustrado, que permanecerá constantemente al lado de los enviados de Marruecos, hasta que regresen á su pais. Estos, segun noticias, y á no mediar en contra especiales razones, se proponen verificar su regreso, pasando por la ciudad del Cid, en prueba de lo mucho que les han cautivado el carácter jovial y expansivo de los valencianos, y las bellezas naturales de este pais privilegiado.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ *S. Bartolomé, apóstol.*

—Hoy reza la iglesia del mismo santo, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de la Magdalena.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 20 de agosto.—3 por 100 consolidado á 49.41, el diferido á 41 05 —Deuda del personal 13 35

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 22 de agosto de 1860, á igual hora del 23 de agosto.

Trigo.—Fanegas 860 desde 47 1/2 á 50 rs.

Cebada.—Fanegas 150 de 00 á 26 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. Id en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 21 Alhondiga. Trigo de 53 á 58.—Cebada de 50 á 53.—Habas de 42 á 43. Aceite de 67 á 68.

—SEVILLA 23 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 59. Cebada de 28 1/2 á 30.—Fuera de la alhondiga. Trigo de 51 á 56. Cebada de 00 á 26. Aceite en la Calzada de 00 á 59; para el consumo á 61.

—JEREZ 18. Trigo de 53 á 57. Cebada de 28 á 30. Habas de 32 á 33.

—JAEN 16. Trigo de 45 á 51. Cebada de 25 á 26. Habas de 36 á 38. Aceite de 62 á 68.

—MÁLAGA 20.—Trigo de 48 á 66. Cebada de 50 á 52. Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 65.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

—ALMONEDA. Se abre de varios efectos, entre ellos un órgano, un anteojo de un tamaño extraordinario, varios ornamentos, pinturas en lienzo, arañas y otros desde las 10 de la mañana a la una en las casas núm. 13 antiguo callejas que van al Porillo. 4-4

—LA ESPAÑA MEDICA, Iberia médica y crónica de los hospitales. Periódico oficial de la hospitalidad domiciliar y provincial de Madrid, de las academias médico-quirúrgicas matritense y quirúrgica cesarranguitana, del cuerpo médico forense y de la sociedad de profesores de ciencias médicas.

Enciclopedia de ciencias médicas Tanto al periódico como a esta obra, notable por muchos conceptos y justamente estimada por la clase médica, se suscribe en la botica de la Cuesta de Lujan. 5-5

—INTERESANTE. Una señora, de nación francesa, desea encontrar uno ó dos caballeros para asistirlos, conoce perfectamente la cocina y tiene también todos los utensilios de ella si se necesitan; tiene bastantes personas que abonen tanto por sus economizos de ama de gobierno como por su fidelidad. Vive en la calle de Pedro-mato en el núm. 2. 4-3

—SUSCRICION. La Verdad, diario político y literario. Edición de Madrid. Trimestre 54 rs.

LA OPINION, diario liberal. Edición de Valencia. Tres meses 28 rs. Seis id. 54. Se suscriben en la librería de don Francisco Lozano.

PARA ALQUILAR. Bañadores de hoja de lata recién pintados, con sus asientos de madera y calentador si se quiere. En la hojalatería que hay en la plaza de J. Judería.

—VENTA. Se hallan de venta en el lugar de Torre-Doria, alcor de la sierra de Córdoba 500 pinos. La persona que guste interesarse en su adquisición podrá pasarse a tratarlos en la secretaría del Excmo. Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera.

—LIBRO. Parangon de las dos epidemias cólicas de 1831 y 1835 con arreglo a las observaciones recogidas en la cabecera de la cama de 6,000 invadidos que asistió el año 1834 en los pueblos de Puente Genil, Rute, Encinas Reales y Córdoba, como médico enviado por la Junta superior de Sanidad de la provincia. Formación de las dos atmósferas cólicas y sus influencias sintomatólogía de sus cuatro estados del «Preservativo racional del cólera» su método curativo pronto y económico para toda clase de personas y casos en cualquier punto (aunque en des poblado) que se presente la invasión hasta su último estado y fatal algiido. Por don Bernardo Muñoz Piquer, profesor de medicina penitenciado por S. M. en aquellos servicios. Publicado en Velez-Málaga el año de 1835, y rectificado en el presente. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, a 2 rs. ejemplar.

—VENTA. Se vende una excelente carretela de doble suspensión con dos guarniciones, una a la inglesa y otra a la calceca; racha y poleas, un par de mulas con la edad en la boca apelladas y adiestradas al tiro. El que quiera tratar de su compra se dirigirá a D. Juan Monsalvez, taller en la Puenseca, en Córdoba.

—PAPEL PARA LIAR. En el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34, se halla de venta una gran partida de varios precios según su clase. 5-4

—INTERESANTE A LAS SOCIEDADES MINERAS. Los que tengan minerales plomizos limpios, y les conviniere venderlos, pueden presentar las muestras a el Sr. Duncan Shaw director de la fábrica de fundición de Pozo-ancha establecida en el Arroyo de las Piedras quien recibe las proposiciones de los almacenes de Sta. Inés, plazuela de la Magdalena.

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa principal núm. 19 antiguo y 35 moderno de la plaza de las Frías en la calle Puerta del Osario. Libre de todo gravamen y en el mejor estado. En la calle del Horno de la Trinidad núm. 5 moderno, vive el dueño con quien se podrá tratar de su ajuste.

—LA CONDESA DE CHARNY. continuación de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas, padre. Traducida al castellano, y publicadas con láminas a dos tintas. Cada entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redacción de este periódico, donde hay una entrega de muestra.



—BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA, calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Confiterías.

En Cadix, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 a 43.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadoras y remates forrados para mosquiteros y cogaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFLETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar agua hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BILDAS bruzas, almohazas, barbas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCUJETAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacañas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revolvers.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meaos y cómodas, almohadas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIJAS, escotinas formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADANAÑAS superiores consus piedras.

JABON superior de Winsor y de España; y esponjas finas.

PLACA de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar a los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y cubiertos superiores de afilar y de bolsillo.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos a los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez núms. 35 a 49.

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 34 y en el taller de encuadernación de don Ricardo Gacto, calle de la Geniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba a 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesús, a 6 rs., también en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones en *Missa pro muliere procreante* a seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior e impresión esmerada.

En otra hoja pequeña se da gratis una memoria que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla también el oficio del Beato Francisco de Posadas a cuatro cuartos el ejemplar.

—CALZADO. Habiendo llegado a esta ciudad un francés con un elegante surtido de calzados, a precios sumamente cómodos, lo pone en conocimiento del público.

Botillos de charol alemán, con elástico, para caballeros, a 50 rs. par. 1 em de señoras, rodadas, de charol alemán, a 24. Precio fijo.

Las personas que gusten aprovechar la ocasión y calzarse a su gusto, podrán tener la bondad de dirigirse a la posada de Santa María. 6-5

—ARRENDAMIENTO.

Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Corrijo del Origuero bajo, conocido también por la Boñiga, lindante con los del Carrascal, y el Atamillo. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores se dirá su renta y condiciones.

JARABE LAROZE
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINEURVOSO,
APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antineurioso se explica por los buenos resultados auténticos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las experiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónigo Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor Baron Le Clerc, en Paris y su distrito, sea por el doctor Boulougnie Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savenières, laureado de la facultad de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La acción antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todo el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito. Citaré tan solo, en cuanto a Paris, algunos nombres sea de profesores en la facultad, sea de miembros de la Academia de medicina, sea de médicos en jefe de los hospitales, ó sea en fin de los prácticos de mayor reputación. Los Señores Andral padre y Andral hijo, Auvity, Blanc, Bouillaud, Beaudé, Blache, Berton, Bertrand, Bonassies, Cazaux, Cazalis, el abad Clavel de Saint-Gomez, canónigo, naturalista, doctor en medicina de la facultad de Paris, autor del médico del cuerpo y del alma, Clieit, Cornac, Chomel, Coqueret, Carrier, Campardon, Cruveilhier, Denis, Desavenières, laureado de la facultad de medicina de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico de los ejércitos polacos, anti-guero médico en jefe de los ejércitos y de los hospitales de Varsovia, etc., etc., Desmares, Dorosko, Dreyfus, Duchesne, Duparc, Ducos, Ducros de Sixt, Double, Dubouché, Dupuy, Debout, Dufresnois, Flandin, Fodéré, Fouquier, Gaubert, Goupil, Guersent padre, Guersent hijo, Hatin, Jorret, Kaufman, Korabiewicz, Lebreton, Lefranc, Leguay, Lustreman, Le Coite, Marchand, Marjolin padre, Marjolin hijo, Mailly, Mathieu, Mongeal, Monod, Numa, Noel, Scipion Pinel, Pasquier, Portalés, Parmentier, Perry, Pouget, Regnaud, Roumieu, Rossignol, Rousseau, Raymond, Raymond Barrier, Rostan, Philippe Ricard, Schmitt, Stable, Supplisson, Taillefer, Vallerand Lafosse, Valleix, Vigny y Vignolo.

Resulta de las observaciones de dichos Señores que han sido publicadas:

1º Que el jarabe Laroze es el específico mas seguro para curar ese mal estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor de afecciones mas graves, y que él hace casi siempre abortar regularizando las funciones del organismo. Es, ademas, eficaz en extremo para combatir las palpitaciones de corazon, las hepatitis crónicas con obstrucción del hígado, la trielicia, las calenturas lentas nerviosas con extenuacion y debilidad general, los estreñimientos obstinados, las malas digestiones, la falta de apetito, la hipocondria complicada de gastritis, la gastritis aguda y crónica, la histeria, los ahilos de estómago, los dolores y calambres que se padecen en el mismo, las acedias del estómago igualmente, los ardores, la irritación del dicho órgano, los desfallecimientos, el mal de corazon, los cólicos, los vómitos nerviosos, las enfermedades de nervios viscerales, las convalecencias largas, la languidez, el deterioro y debilidad del sistema nervioso, la extenuacion, la hipocondria, la síncope y la melancolía.

2º Que la propiedad curativa del jarabe Laroze no sufre modificación alguna a causa de la edad, pues el mismo efecto produce en los niños que en los adultos y en los viejos;

3º Que lo mismo puede decirse en cuanto al sexo, pues tan buenos resultados experimentan las mujeres como los hombres;

4º Que los climas no modifican en nada, tampoco sus propiedades curativas, pues su acción es la misma en los climas calidos, frios ó templados como lo atestiguan las observaciones hechas en Madrid, San Petersburgo, Marsella y Paris.

Esos excelentes y constantes resultados son los que han excitado la codicia de los falsificadores que han vendido bajo mi nombre y firma sus malos productos que nunca curan y que aun a veces son peligrosos.

Para detener ese engaño he tenido que modificar mis marcas de fabrica; así que cada frasco de mi jarabe está envuelto exteriormente con una banda amarilla con agua encarnada, en un lado de las cuales se lee impreso J. P. Laroze y en el otro las iniciales J. P. L. en letras mayúsculas, y ademas la firma sobre la cual se halla aplicado siempre el timbre del Gobierno francés que es necesario tener cuidado de exigir.

Para las compras por mayor dirigirse en Paris a la casa de J. P. Laroze, químico farmacéutico de la escuela especial de Paris, calle de la Fontaine-Molière, nº 39 bis, y en España a cualquier farmacéutico, especialmente al Sr. Simon, en Madrid, a Tomas Prado, farmacia del globo y a Ramon Cuyas, negociante en Barcelona, como igualmente a Espinosa farmacéutico en Sevilla.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13. a los Sres. Taconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—HALLAZGO. La persona de cuyo carruaje se hubiese perdido un sombrero dorado, podrá recogerlo en casa del señor don Julian Bustillos y Robles, quien lo conserva en su poder. 4-2

—PERDIDA. En la calle de Carretera se ha estraviado en la noche del 20 un perro de lanas blancas: la persona que se lo haya encontrado se servirá presentarlo en la casa núm. 57 de dicha calle, y recibirá una gratificación. 4-2

—VENTA. A voluntad y por convenio de sus respectivos dueños se enagenan la posesion llamada Molino Alto, término de Montoro y pago de Castillas de Velasco, consistente en unos 2,000 pies de olivo, de primera en su mayor parte, viña, higueral, molino acedero con dos buenas vigas y excelente empiedro, fabricado recientemente, bodega y casa de teja. La persona que quiera interesarse en su adquisición podrá dirigirse en Córdoba a don Rafael Gonzalez Urbano, ó en Pedro Abad calle de la iglesia núm. 7.

NOTA. Se admiten proposiciones hasta el 24 del corriente sobre la cantidad de 250,000 rs. con reserva de la renta del presente año, ú timo precio de la finca en caso de no presentarse puja. 4-3

—OFICIAL. Se necesita uno de sombrero, de caldera de basto para fuera de la capital, Carrera del Puente núm. 95, darán razon. 5-3

—ENSEÑANZA. Se ha establecido en Córdoba a escuela de sordos-mudos de ambos sexos bajo la direccion de don Manuel del Portillo y Rodriguez. Este establecimiento se halla en la parroquia de S. Pedro calle de Valderrama casa núm 52; tiene por objeto dar a sus alumnos una instruccion intelectual, moral y religiosa; faciliatiles medios de comunicacion para vivir en sociedad, prepararles, según su capacidad, para el ejercicio de un arte, oficio ó profesion industrial, que a su tiempo les proporcione alguna independencia. Se admiten pupilos de ambos sexos. 4-3

—VENTA. Cajas y atahudés. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

—GRANERO. Se arrienda desde el dia uno de cabida de 2 000 fanegas,

en la calle de Almonas núm. 2. La persona que pueda necesitarlo podrá tratar de él en la misma casa. 4-4

—CASAS. Se venden dos, una calle Montero esquina a la plaza de San Agustín núm. 1.º y otra lindante con la anterior calle Dormitorio núm. 2. Para tratar de ellas al dueño que habita la última. 10-1

—INDICADOR DE LOS CAMINOS DE HIERRO y de todas las empresas de transportes. Se publica en Madrid todos los meses y contiene el movimiento que tengan en su servicio los ferro-carriles y demás transportes terrestres de España, Francia y Portugal. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, al precio de 12 cuartos cada ejemplar. 5-1

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Se ejecutará una gran corrida de toros de muerte en la tarde del domingo 26 de agosto de 1860.

Los seis toros que han de lidiarse pertenecen a las famosas ganaderías siguientes: tres de la del señor don Rafael José Barbero, y los otros tres de la señora doña Manuela Angulo; vecina de Villarrubia de los Ojos.

Espadas. José Rodriguez, (3) Pepete, de Córdoba. Antonio Luque, (3) Cuchares, de id. Picadores. Juan Martín, (3) Pelon, de Jerez de la Frontera. Bruno Azana, de Madrid. Juan Diaz, de Coria del Rio. Juan de Fuentes, del Puerto de Sta. Maria.

Banderilleros. Rafael Bejarano, (3) el C no, de Córdoba. Francisco Rodriguez, (3) Cantiqui, de id. Juan Yust, de Sevilla. Narciso Lopez, de id. Antonio Madrid, de Córdoba. Manuel Rodriguez, de id. CACHETERO. Mariano Bejarano, de id.

PRECIOS:—Sombra, Palcos, 100 rs. Banderillas, 8 rs. Centro de grada cubierta, 2 rs. SOMERA. Entrada general sin mas distincion 6 rs. 8 maravedis.

SOL. Entrada sin distincion alguna. 4 rs. 8 mrs.

Los niños que no pasen de 6 años y tropa uniformada entrarán dos con un billete. La plaza se abrirá a las dos y saldrá el primer toro a las cuatro y media.